

**Discurso del Sr. Enrique Egloff, Presidente de FECAICA,
Presidente de la Cámara de Industria de Costa Rica y Vicepresidente de AILA
1a Cumbre Centroamericana de Industrias, ASI El Salvador 24-10-2019**

Buenos días;

Sr Eduardo Cader, Presidente de la Asociación Salvadoreña de Industriales ASI.

Sr Melvin Redondo Secretario General de la SIECA.

Estimados Presidentes y Directores Ejecutivos de FECAICA.

Miembros de la JD de la ASI

Apreciados industriales y amigos.

Nos complace enormemente participar en la 1era Cumbre Centroamericana de la Industria organizada en El Salvador, muchas gracias por la invitación para acompañarlos y dirigirles unas palabras.

El desarrollo sostenible y el apoyo a la competitividad, la integración, el desarrollo del comercio intrarregional, la generación de empleo y el bienestar de nuestra gente forman parte del plan estratégico de la Federación de Cámaras y Asociaciones Industriales de Centroamerica y República Dominicana, FECAICA, que lanzamos a inicios de este año.

Y esa debe ser también la razón de ser de nuestras organizaciones industriales que conformamos FECAICA.

Los gobiernos de nuestros países tienen una enorme responsabilidad, sin embargo, es imposible esperar que resuelvan todos los problemas que nos afectan como país y sociedad, es también nuestra responsabilidad proponer soluciones con el fin de que se tomen acciones para mejorar la competitividad de nuestros países.

La excesiva regulación es un común denominador en la región, debemos impulsar una agresiva simplificación de trámites y una mayor agilidad y eficiencia de los servicios institucionales.

El desarrollo de mejor infraestructura pública a través de alianzas público-privadas y la concesión de obra pública han demostrado ser exitosas en otros países de la América Latina y el mundo, y debemos impulsarlas.

Y claro está, el impulso al emprendimiento, su apropiado financiamiento y a la innovación, uno de los temas centrales para la creación de la industria del futuro, debe formar parte del ADN de la de nuestra organización para ayudar a crear esa industria del futuro.

Debemos entender que la innovación es el vehículo que nos permite una mayor productividad; pues entre más productivos seamos, los países podrán ser más competitivos y tendrán mayores niveles de ingreso y de bienestar que todos ciudadanos de nuestros países merecemos.

La innovación y la internacionalización de las industrias constituyen dos de los aspectos más importantes para el desarrollo y crecimiento para ser competitivos.

En algunos de nuestros países como es el caso de Costa Rica, hemos contribuido al fortalecimiento del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación a través del desarrollo de capacidades empresariales, la representatividad del sector privado, el rol de interlocutor entre los actores de la cuádruple hélice y como ejemplo la institucionalización del Congreso Nacional de Innovación. Expertos de empresas de clase mundial participan como expositores para compartir prácticas exitosas con los participantes de industrias, gobierno y la academia.

De la mano con lo anterior, la prosperidad se materializa si contribuimos como organizaciones y empresarios a definir e implementar políticas con visión de futuro, si ayudamos a crear mejores instituciones y si el principal activo que tenemos como país, nuestro talento humano, tiene la educación adecuada y la resiliencia ante una realidad tecnológica que cambia en el mundo de hoy a un ritmo sin precedentes.

Generar las condiciones propicias para ser más competitivos, es un reto que enfrentamos todos los países latinoamericanos.

Ayer celebramos nuestra sesión de Junta Directiva de FECAICA, continúa la delicada crisis de Nicaragua que nos afecta a todos los centroamericanos. No puedo dejar de referirme al liderazgo que hemos asumido desde la Presidencia de FECAICA y la Vicepresidencia de AILA que hoy ejercemos con el apoyo de los presidentes de las organizaciones miembros hoy aquí representadas, para llevar a todos los organismos regionales como el SICA, la SIECA, la OEA, la ONU y los Gobiernos de Latinoamérica, hemos reiterado con vehemencia nuestra preocupación y urgencia de que actúen con firmeza para restablecer la libertad y democracia en Nicaragua, se detengan las acciones del gobierno de Daniel y Rosario Ortega contra el pueblo y se restablezca el estado de derecho, se fortalezca la institucionalidad y con ello se protejan los principios de libre empresa y el desarrollo económico y bienestar de nuestros hermanos nicaragüenses.

Volviendo al tema de nuestro evento de hoy, si hay algo de lo que podemos estar seguros, es que en la era digital el aprendizaje constante y la interacción continua con el entorno son fundamentales, y justamente la región Latinoamérica tiene las capacidades técnicas para liderar en la era digital, lo que debemos hacer es propiciar una mayor interacción y colaboración entre sus miembros.

Compartimos con todos ustedes la alianza entre México Innovación y Diseño (MIND) y la Cámara de Industrias de Costa Rica, parte importante de la gestión que efectuamos a través de AILA a nivel latinoamericano preocupados por la difusión de la tecnología a empresas pequeñas y medianas, a través de la transferencia de la plataforma de eficiencia operativa EFO-SUITE.

Solo aquellas empresas que innoven y generen una capacidad de adaptación serán capaces de beneficiarse del proceso de transformación tecnológica que vivimos actualmente. Por la velocidad, alcance e impacto de dicha transformación es que hoy hablamos de la cuarta revolución industrial.

Bajo la cuarta revolución industrial será imperativa una mayor interacción entre la industria y las instituciones de educación, pues es la formación del recurso humano fundamental en el desarrollo y crecimiento de nuestras industrias.

Por otra parte, solo los Gobiernos que también se sumen a una transformación digital, son los que permitirán mayor eficiencia y eficacia en su rol como facilitador e impulsor del entorno adecuado para la competitividad.

Concluyo con la siguiente reflexión, el domingo 3 de febrero de 2019 habrá elecciones en El Salvador. Es importante que el sector industrial que de manera propositiva se ha reunido con los candidatos a la presidencia de la Republica de El Salvador y les ha brindado valiosas recomendaciones para impulsar la inversión privada, la generación de empleo y el crecimiento de la economía logre que sean incluidas en sus planes de gobierno. El sector productivo es el motor de nuestras economías, el próximo gobierno de este hermano país debe trabajar de la mano con el sector privado y ustedes empresarios deben tener éxito para ayudarle a construir un mejor futuro para todos los salvadoreños.

Jose Manuel Salazar, querido amigo costarricense siempre señala que “no habrá un mejor futuro del trabajo sin un mejor futuro de la producción”, la discusión se debe centrar en como generar más y mejores empleos y, pero sobre todo a hacerlo. Amigos industriales, Peter Drucker decía que la mejor manera de predecir el futuro es crearlo, adelante con perseverancia.

¡Cuenten con FECAICA!